

Red de Vigías

07/Abril/2008

NACIONAL

Importante, visibilizar la problemática de los pueblos indígenas frente al VIH/sida

El problema del VIH/sida en los pueblos indígenas del mundo no se limita a lo epidemiológico, sino que pasa por aspectos como el racismo, la pobreza y el escaso conocimiento de la sexualidad dentro de la cosmovisión de esas comunidades, explicó Amaranta Gómez, integrante del comité organizador de la II Preconferencia Mundial de Pueblos Indígenas/Originarios y Afrodescendientes frente al VIH/sida, las Sexualidades y los Derechos Humanos, México 2008.

Este encuentro, que se llevará a cabo el 31 de julio y 1 de agosto próximos, en la ciudad de México, es previo a la realización de la XVII Conferencia Internacional sobre el SIDA, y tiene como objetivo principal diseñar propuestas de políticas públicas que prevengan y atiendan el problema del VIH/sida en las comunidades indígenas, pero siempre con el aval de éstas.

Amaranta, quien se identifica como muxe (nombre que se da a las mujeres transexuales de la etnia zapoteca), explicó a NotieSe que la problemática del VIH/sida en las comunidades indígenas tiene varias particularidades, entre ellas el racismo como un aspecto diferente del estigma y la discriminación. "Puedes hablar de estigma desde lo imaginario, puedes hablar de discriminación desde la práctica, pero cuando hablas de racismo es un asunto que pasa por la idea y por la práctica, pero que además está específicamente determinado por el color de piel o la raza".

Nota completa en:

<http://www.notiese.org>

Se empecina Onésimo Cepeda en que debe recibir \$750 millones del PRD

Alfredo Méndez

El obispo de Ecatepec, Onésimo Cepeda Silva, no se da por vencido en el litigio civil por presunto daño moral que inició en contra del Partido de la Revolución Democrática (PRD), y ahora llevó el caso hasta los tribunales federales mediante un juicio de amparo.

La pretensión del prelado es que tres magistrados de circuito le concedan la protección de la justicia federal para que se anule la resolución emitida hace tres semanas por la décima sala civil del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF).

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=politica&article=010n2pol>

Acusan a Grupo México de chantaje

El Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos y Similares de la República Mexicana denunció ayer que Grupo México "chantajea al gobierno para que reprima la huelga en Cananea". La

organización señaló que la petición hecha por la empresa a las autoridades "para que aplique la ley e impida que el sindicato paralice operaciones en la mina busca ignorar que la huelga fue declarada legal. Además, es muestra de prepotencia del consorcio. Según el secretario de asuntos políticos de la organización, Carlos Pavón, Grupo México ya reprimió a los trabajadores de Sicartsa en Lázaro Cárdenas en abril de 2006, donde se registró la muerte de dos empleados y resultaron heridos más de 100. Además, el 11 de agosto de 2007 fue asesinado de un balazo en la cabeza Reynaldo Hernández "por bandas pagadas por Grupo México", las cuales también torturaron a otros 15 empleados. El 11 de enero de este año ingresaron fuerzas armadas a Cananea. Ahora el corporativo está haciendo otro llamado para que se lance a la fuerza pública contra los trabajadores, "lo cual es ilegal, porque el juez sexto de distrito en materia de trabajo otorgó el 13 de febrero pasado un amparo definitivo al sindicato y dio legalidad plena a la huelga en Cananea".

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=politica&article=016n3pol>

Padres de jóvenes muertos en Ecuador señalan persecución del gobierno mexicano

Blanche Petrich/ I

Lucía Morett tiene desde el pasado viernes 4 de abril la anuencia de los médicos que la atendieron de sus heridas para salir del Hospital Militar de Quito. Recuperada, es capaz de caminar apoyada en una andadera. Sus lesiones físicas están en vías de sanar. No así las heridas invisibles. Insegura, una de las tres únicas sobrevivientes de la masacre perpetrada por el ejército colombiano en Sucumbíos, Ecuador, prefirió pasar un fin de semana más en el sanatorio.

Reconoce que su testimonio será clave en la demanda internacional que presentó la Asociación Latinoamericana de Derechos Humanos (ALDHU) contra Colombia por "actos de terrorismo", por lo que tiene temores fundados de ser presionada o procesada cuando regrese a México. Por ello la semana pasada solicitó la protección del gobierno de Raúl Correa dentro del programa de atención a víctimas y testigos. Además, no descarta la posibilidad de pedir asilo político de no cambiar las condiciones actuales en México.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=politica&article=022n1pol>

Denuncia la CNC reactivación de órdenes de aprehensión contra opositores al TLCAN

En el contexto de un diálogo suspendido con el gobierno federal, la Confederación Nacional Campesina denunció que se "reactivaron" 40 órdenes de aprehensión en contra de dirigentes regionales y locales que se han pronunciado en contra del Tratado de Libre Comercio de América del Norte y exigido respeto a sus derechos.

“Persecuciones, detenciones arbitrarias y acciones represivas, incluyendo el asesinato de luchadores sociales, se han multiplicado en las semanas recientes, principalmente en Chihuahua, Guanajuato y Chiapas”, dijo Cruz López Aguilar, dirigente de la organización de labriegos.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=politica&article=023n1pol>

Proponen regular réplica en medios

Ricardo Gómez

Diputados federales del PAN impulsan una iniciativa para regular el derecho de réplica que emitan particulares hacia los medios de comunicación, que incluye sanciones desde los 26 mil hasta más de un millón de pesos para las empresas que no lo otorguen, y la instauración de un “registro” controlado por la Secretaría de Gobernación (Segob) para desahogar las peticiones.

La iniciativa —que aún no ha sido presentada ante el pleno para que se turne a la comisión de Gobernación— ya empezó a ser cabildeada en diferentes medios de comunicación tanto electrónicos como impresos, pues se ha enviado el texto de reforma a directores de esas empresas.

Nota completa en:

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/158641.html>

ENTIDADES

CHIAPAS

Peticiones “sin rollo”, solicita Calderón a dirigentes indígenas

Claudia Herrera Beltrán

Apremiado por dirigentes indígenas a reconocer los acuerdos de San Andrés Larráinzar y ser tomados en cuenta para la designación del comisionado de los pueblos indígenas, que además deberá provenir de alguna etnia, el presidente Felipe Calderón Hinojosa los exhortó a que presentaran peticiones “concretas”, ir “más allá del rollo.

“También sé echar rollo, también sé darle vuelta, también sé hablar y ponerle muchas cosas a las palabras. Pero vamos a hablar de las cosas concretas, porque creo que son las que reclama el hambre de la gente y eso es lo que, con mucho gusto, lo podemos hacer”, expuso en este municipio.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=politica&article=015n1pol>

Aunque incompleto, se hizo un milagro a los operadores del gobierno de Chiapas

Hermann Bellinghausen

Y Verónica Castro reinó sobre la huelga de hambre de los presos indígenas. La noche del sábado, pese al contratiempo que representaba para los organizadores los 13 ataúdes negros, las mantas y las personas en plantón demandando la libertad de sus familiares, a escasos 20 metros del escenario especialmente

construido para la ocasión, la animadora, actriz y cantante fue coronada "reina de los artesanos de Chiapas".

Vaya que si sufrieron los operadores del gobierno. Les daban nervios esos indígenas inconformes, y no había condiciones para desalojarlos por la fuerza. Pero los milagros existen. Y a los responsables les llegó uno en forma de carta del obispo emérito de San Cristóbal de las Casas, Samuel Ruiz García, llamando a los presos a concluir su huelga de hambre, que tras 41 días entraba en una pendiente riesgosa para sus vidas. Pocas horas antes de iniciarse el reinado de Verónica Castro, la Voz del Amate levantó su protesta y lo hizo público. La Voz de los Llanos, sin hacerlo aún público, también.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=politica&article=016n1pol>

MÁS INFORMACIÓN EN:

Reos indígenas levantan huelga

Óscar Gutiérrez

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/68097.html>

Mujer tzotzil encabezó protesta

ÓSCAR GUTIÉRREZ

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/68095.html>

Me robaron mi adolescencia"

Óscar Gutiérrez

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/68096.html>

CHIHUAHUA

Congreso de Chihuahua da revés a uniones gays porque atentan contra matrimonio

Christian Rea Tizcareño

Con el argumento de que se atentaría contra el matrimonio y la familia tradicional, la iniciativa de Ley de Pacto Civil de Solidaridad (PACS), que uniría legalmente a parejas del mismo o diferente sexo en Chihuahua, fue votada en contra por 15 diputados locales del Partido Revolucionario Institucional, 12 de Acción Nacional, uno del Verde Ecologista y tres abstenciones de Nueva Alianza.

Sólo hubo dos votos a favor, uno del Partido de la Revolución Democrática (PRD), impulsor de la propuesta legislativa en el Congreso estatal desde abril del año pasado, y otro del Partido del Trabajo.

Nota completa en:

http://www.notiese.org/interior.shtml?sh_itm=8efd87263f452badd6bfd3baf4b1960f

DISTRITO FEDERAL

Lista, iniciativa que protege derechos de indígenas

Ángel Bolaños Sánchez

El Gobierno del Distrito Federal presentará la semana próxima una propuesta de reformas y adiciones a la Ley Agraria, que trabajó con diputados federales, en la que se establece preeminencia de la

cónyuge o concubina a heredar la parcela en caso de fallecimiento del ejidatario, así como el consentimiento de ésta en el procedimiento de traspaso o venta de los derechos parcelarios.

El objetivo es proteger los derechos agrarios de las mujeres e incluirlas en la toma de decisiones y la vida económica activa del núcleo agrario, ya que según los datos del Registro Agrario Nacional, de los 22 mil 899 ejidatarios y comuneros con derechos vigentes en el Distrito Federal, 31 por ciento, es decir, 8 mil 13, son mujeres.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=capital&article=041n2cap>

Hospitales y cárceles acumulan quejas

Icela Lagunas

Por negligencias médicas, negación de los servicios de salud y la falta de medicamentos colocaron a los reclusorios y a los hospitales del gobierno de la ciudad de México en el primer lugar de quejas contra la salud presentadas ante la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF).

Durante 2007, la CDHDF registró 798 menciones contra servidores públicos de la Secretaría de Salud por violaciones a los derechos humanos; cifra que se incrementó 27% respecto del año anterior, donde se registraron 627 menciones.

Nota completa en:

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/89651.html>

Sufren 'cerillos' abusos laborales

Henia Prado

"No traigo cambio, sólo un peso, toma", dice la cliente a Guadalupe, quien le guarda en bolsas de plástico los productos que acaba de pagar en la tienda de autoservicio.

La adolescente no es empleada de Wal Mart porque no firmó contrato, pero como "voluntaria" obedece órdenes de sus jefes, cumple con un horario de trabajo y está obligada a portar uniforme.

Nota completa en:

<http://www.reforma.com/justicia/articulo/436/870100/>

Pide CDHDF políticas públicas para salud

Yáscara López

La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) exhortó a las autoridades a diseñar políticas públicas para mejorar la calidad del servicio de salud y para que sean acordes a las necesidades de la población.

En el marco del Día Internacional de la Salud, que se celebra este lunes, la CDHDF destacó que la política debe ser indispensable para salvaguardar el derecho a la prevención de enfermedades, al cuidado de la salud con todos los recursos humanos y materiales, y a la atención de los padecimientos y efectos.

Nota completa en:

<http://www.reforma.com/justicia/articulo/436/870013/>

ESTADO DE MÉXICO

Impiden a diputados visitar en penal a miembro del ERPI

Javier Salinas Cesáreo

Autoridades penitenciarias mexiquenses negaron el acceso al reclusorio de Chiconautla a integrantes del Frente Nacional Contra la Represión (FNCR), entre ellos dos diputados federales perredistas, a quienes en días pasados se había autorizado visitar a Gloria Arenas Agis, perteneciente al Ejército Revolucionario del Pueblo Insurgente (ERPI).

Los legisladores Aleida Álvarez Ruiz y José Antonio Almazán, así como 10 miembros del FNCR, acudieron al penal Sergio García Ramírez desde temprano.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=politica&article=017n1pol>

GUANAJUATO

Desespera a familia prisión de becario

Edmundo Meza

La familia de Alejandro Ordaz Moreno, el becario del Conacyt, de 27 años, preso en Sevilla, España, consiguió 3 mil 300 euros para dar el primer pago al abogado.

Un conocido ayudó a María Juana Isabel Moreno, y le consiguió un crédito bancario.

"Anduve pidiendo dinero así con amistades, ya estamos desesperados de la situación, y no sé cuánto tiempo va a tardar esto", dijo la mamá del estudiante de doctorado, quien es egresado de la Facultad de Ingeniería Mecánica Eléctrica y Electrónica (FIMEE), en Salamanca.

Nota completa en:

<http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=195031&strPlaza=Leon&IDPlaza=1>

Detienen a familia que pide ayuda a Policía

Mayra Teresa Gaxiola Soto

Una riña en la ribera del río en Santa Ana dejó saldo de dos personas heridas y cuando los familiares llamaron a la Policía, los elementos de las Fuerzas Especiales de Guanajuato detuvieron a quienes pidieron auxilio en lugar de aprehender a los agresores.

Los hechos se registraron poco después de las nueve de la noche de este sábado en la calle que baja hacia el río Lerma junto a la "Muñeca Bonita" en Santa Ana.

Nota completa en:

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=194973&strPlaza=La_piedad&IDPlaza=6

IDH de Abasolo, similar al de Cabo Verde

Esaú González

En el poblado "Cofradía de Peralta" de Abasolo, se podría decir que el "sexo débil" es el hombre, pues la intensa migración han dejado este sitio prácticamente sólo con mujeres.

Roberto Guevara Guevara, delegado del poblado, comentó que por lo general los jóvenes de entre 14 y hasta 25 años se van a trabajar a Estado Unidos.

Incluso dijo que cuando tenía 20 años, viajó como ilegal a Florida donde trabajó por dos años en una fábrica para posteriormente regresar a su comunidad donde construyó una casa.

Nota completa en:

<http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=64242>

Amenazan AFis con armas a clientes del bar El Incendio

A las 18:00 horas un grupo de 12 personas quienes se identificaron como elementos de la Policía Ministerial del Estado llegaron con pistola en mano para amenazar a las personas que estaban en el interior, cerraron las puertas para que nadie se enterara de lo que estaba ocurriendo en el interior.

Después exigieron a los presentes se tiraran al suelo y comenzaron a cuestionarlos sobre supuestas actividades de comercialización de drogas al interior de la cantina.

Nota completa en:

<http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=64248>

GUERRERO

Exigen aclarar el homicidio de periodista

Misael Habana de los Santos

A un año del asesinato del corresponsal de Televisa Amado Ramírez Dillanes, periodistas de Acapulco marcharon por la zona turística y depositaron una ofrenda floral en el monumento a Juan R. Escudero, donde exigieron justicia, al considerar que la investigación no está resuelta.

Tras participar en la misa dominical en la catedral de Nuestra Señora de la Soledad, el grupo exigió al gobernador Zeferino Torreblanca que cumpla la recomendación emitida por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos en enero, en la cual indicó que no se agotaron todas las líneas de investigación.

Exigieron al procurador de Justicia, Eduardo Murueta, que informe públicamente sobre la situación del expediente y que aclare los supuestos actos violatorios cometidos durante el proceso.

NOTA COMPLETA

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=politica&article=013n2pol>

MÁS INFORMACIÓN EN:

Exigen periodistas a Zeferino que cumpla la recomendación de la CNDH del caso Amado

Mónica Martínez García

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_notas=36137

El crimen de Amado Ramírez, "atentado a la libertad de expresión": Codehum

Mónica Martínez García

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_notas=36138

No impunidad, piden periodistas en caso Amado

OSSIEL PACHECO

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/04/07/index.php?section=politica&article=005n2pol>

Se ordenó profundizar las investigaciones: Torreblanca

LAURA REYES MACIEL

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/04/07/index.php?section=politica&article=005n3pol>

Operan paramilitares en la Costa Grande: OCSS

Sergio Ocampo Arista

Dirigentes de la Organización Campesina de la Sierra del Sur (OCSS) aseguraron que grupos paramilitares operan en la Costa Grande de Guerrero, principalmente en los municipios de Petatlán, Atoyac de Álvarez y Coyuca de Benítez. La regidora perredista Rocío Mesino acusó al comando La Patria es Primero (ligado a Tendencia Democrática Revolucionaria-Ejército del Pueblo, TDR-EP) de asesinar a luchadores sociales y de estar financiado por el ex gobernador Rubén Figueroa Alcocer.

Benigno Guzmán Martínez, fundador de la OCSS –que en 1995 perdió a 17 militantes en la matanza de Aguas Blancas–, aseguró que grupos paramilitares han sido apoyados desde hace 13 años por gobiernos priístas y también por el del perredista Zeferino Torreblanca Galindo, para detener el movimiento campesino en la Costa Grande.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=estado&article=039n2est>

JALISCO

Llaman a una marcha contra macrolimosna

Juan Carlos G. Partida

Una decena de asociaciones constituyeron el Movimiento Ciudadano en Defensa del Dinero Público y el Estado Laico, que convocó a realizar una marcha en esta capital el próximo viernes, en repudio al donativo de 90 millones de pesos que el gobernador Emilio González Márquez entregó a la Iglesia católica.

Los organismos Asamblea de Redes y Movimientos Sociales, Frente Nacional contra la Represión Capítulo Jalisco, la Coordinadora 28 de Mayo, el Congreso Ciudadano, Mujeres por la Democracia, Movimiento de Bases Magisteriales, Izquierda Democrática Juvenil, Jóvenes por el Solicialismo, la Intersindical y Red de Salud fueron los primeros en integrarse al frente.

La marcha recorrerá casi tres kilómetros, de la glorieta de La Normal hasta la Plaza de Armas de Guadalajara, a partir de las cinco de la tarde.

NOTA COMPLETA

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=estado&article=040n2est>

Urge CNDH actuar en caso de discriminación a indígenas

Paulina Martínez

La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) urgió al Gobierno de Emilio González Márquez a atender a los indígenas huicholes de comunidades de Mezquitic, que fueron objeto de discriminación al ser expulsados de sus poblados por cambiar de religión.

La recomendación 07/2008, dada a conocer ayer, señala que el Gobierno del Estado desatendió las peticiones de ayuda que hicieron varios indígenas wirarikas desde 2005, y que han sido objeto de agresiones, rechazo, discriminación, y en algunos casos de amenazas de muerte, por profesar una religión distinta a la tradicional huichola.

Nota completa en:

<http://www.mural.com/comunidad/articulo/421/840311/>

Estancada, la iniciativa para sancionar a funcionarios que participen en actos religiosos

JORGE COVARRUBIAS

Durmiendo el sueño de los justos se encuentra en el Ayuntamiento de Guadalajara una iniciativa para sancionar a los funcionarios públicos que directa o indirectamente participen en celebraciones religiosas.

“Resulta necesario precisar cuál será el actuar de los funcionarios públicos en los actos religiosos a que sean invitados o en los cuales participen, a fin de no mostrar inclinación o favoritismo en beneficio y perjuicio de ninguna religión en particular, así como la limitante en actos u omisiones de gobierno realizadas por servidores públicos con un trasfondo religioso de ningún tipo por la inequidad evidente que en ella quedará plasmada, ya que no estamos ante ciudadanos de primera, segunda o tercera clase en razón de la religión que profese”, dice el documento, presentado en la pasada administración por el entonces regidor Martín Márquez Carpio.

Nota completa en:

<http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/04/07/index.php?section=politica&article=004n1pol>

Van 707 quejas contra el gobernador

Maricarmen Rello

El gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, se convirtió en el funcionario público de todo el país que mayor número de quejas ha acumulado en su contra por presuntas violaciones a los derechos humanos, convirtiéndose en un caso inusitado e histórico, no sólo en el de Jalisco, sino en todos los órganos de defensoría pública del país, incluida la Comisión Nacional de Derechos Humanos.

Hasta ayer a las 18:00 horas, en la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Jalisco (CEDHJ) se habían presentado 707 quejas en contra de González Márquez por un solo caso: son quejas de ciudadanos que se consideran agraviados por el donativo de 90 millones de pesos que el mandatario estatal prometió entregar para la construcción del Santuario de los Mártires Mexicanos, un templo de

la Iglesia católica que según sus promotores, estará erigido en cuatro años.

Nota completa en:

<http://www.milenio.com/guadalajara/milenio/nota.asp?id=606507&sec=1>

OAXACA

Vigila Conapred caso Eufrosina Cruz

Personal del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) visitó Oaxaca para constatar las acciones que han tomado las autoridades para cumplir con las medidas precautorias solicitadas en favor de Eufrosina Cruz Mendoza, candidata a la elección de Santa María Quiegolani cuyos votos fueron anulados.

"Si bien el director general del Instituto Electoral del Estado de Oaxaca, Othoniel Melchor Peña Montor, y el director de Elecciones por Usos y Costumbres, Jorge Cruz Alcántara, negaron que se haya discriminado a Eufrosina Cruz Mendoza por ser mujer, reconocieron que los usos y costumbres de la comunidad impidieron que los votos que obtuvo se tomaran en cuenta.

Nota completa en:

<http://www.mural.com/estados/articulo/421/840267/>

La CNDH investiga golpiza a indocumentados en Oaxaca

María de la Luz González

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) tomó nota de la denuncia, publicada el sábado por EL UNIVERSAL, sobre la golpiza que agentes del Instituto Nacional de Migración (INM) y personal de la Armada de México propinaron a migrantes centroamericanos en Oaxaca, el pasado 31 de marzo, para investigar los hechos.

En casos como éste, en que se denuncian violaciones a derechos humanos en los medios de comunicación, la comisión inicia generalmente una queja de oficio y envía personal a investigar lo ocurrido, informó el área de Comunicación Social del organismo, que el mismo sábado preparaba el envío de dos visitantes al lugar.

Nota completa en:

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/68099.html>

Crean comité pro desaparecidos

Octavio Vélez

Familiares de Edmundo Reyes Amaya y Gabriel Alberto Cruz Sánchez, miembros del Ejército Popular Revolucionario, dieron a conocer la integración del Comité Nacional de Familiares por la Presentación con Vida de las y los Desaparecidos Políticos. "Estamos convencidos de que nuestra lucha es justa y de la importancia que tiene caminar juntos para lograr la erradicación de este crimen de lesa humanidad", afirmó Nadín Reyes Maldonado, hija de Reyes Amaya.

NOTA COMPLETA

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=politica>

Exigen detener a elementos de Marina e INM que violaron a dos centroamericanas

Víctor Ballinas

El quinto visitador general de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), Mauricio Farah Gebara, demandó que la Secretaría de Marina y el Instituto Nacional de Migración (INM) pongan inmediatamente a disposición de las autoridades a los elementos de esas instituciones que violaron a dos centroamericanas en Las Palmas, Niltepec, Oaxaca, el 31 de marzo pasado, y demandó también que "terminen los brutales operativos de caza contra migrantes, pues son escenas indignantes y reprobables", refirió.

Farah Gebara refirió a La Jornada: "Por primera vez en una queja, tenemos documentada (con una serie de fotografías, algunas publicadas por este diario) la brutalidad con la que elementos de la Secretaría de Marina, del Instituto Nacional de Migración y policías tratan a los migrantes en su detención.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=politica&article=018n1pol>

MÁS INFORMACIÓN EN:

Exige ONG que se investigue violación de centroamericanas

Víctor Ballinas

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=politica&article=021n1pol>

Persisten líos políticos en Laollaga

Alberto López

Los laollagueños ya tienen nuevo presidente del consejo de administración municipal. Sin embargo, los añejos conflictos políticos persisten y amagan con detonar en cualquier momento.

"Poco a poco regresa la normalidad a la vida del pueblo", señaló el dirigente perredista Humberto Alcalá, quien encabezó la toma del palacio municipal el 1 de abril.

El sábado, el diputado local, Saulo Chávez Alvarado, le tomó la protesta al nuevo edil, Luciano Toledo Cruz, quien ya gobernó a esta comunidad durante el trienio 1994-1996.

Nota completa en:

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/68102.html>

PUEBLA

Cientos de poblanos acudieron al zócalo de la ciudad para presenciar la presentación del libro Memorias de una infamia, de la escritora Lydia Cacho Ribeiro.

Soledad Mejía Peniche

"Una de las diferencias entre Mario Marín, sus cómplices; y quienes estamos aquí y en todo el país revelándonos contra la violencia y la corrupción, está en que ellos defienden su pequeño y pasajero poder y nosotros defendemos la libertad de un país en el que nuestros hijos puedan crecer felices", inició su discurso la periodista Lydia Cacho

Ribeiro, durante la presentación en Puebla del libro "Memorias de una infamia", editado por la casa Grijalvo.

Resguardada por al menos 30 mujeres que portaban playeras negras con la leyenda: "No más pederastas, no mas corrupción, no más impunidad", la periodista que en el 2005 pasó a la historia por las violaciones a sus derechos que presuntamente ejercieron en comparsa el gobernador de Puebla, el empresario Kamel Nacif y otros funcionarios públicos; se dirigió a las cientos de personas que acudieron al zócalo poblano para presenciar la presentación de este nuevo libro, con una actitud diferente, según lo explicó ella misma.

Nota completa en:

http://www.poblanerias.com/despliegue-noticia.php?id_noticia=11144

MÁS INFORMACIÓN EN:

Vine a Puebla a cerrar un ciclo margo que inició en 2005: Lydia Cacho

Martín Hernández Alcántara

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/04/07/puebla/pol103.php>

El gobierno, sin voluntad para atrapar a Aguilar: Sanjuana Martínez

Josué Mota Corro

Expresó que una muestra de esto, es la reciente detención del edil con licencia Rubén Gil Campos por estar acusado de narcotráfico, ya que éste mantiene nexos cercanos con Mrín Torres.

Sanjuana Martínez fue entrevistada por La Jornada de Oriente este fin de semana durante su visita a la capital poblana para participar en la presentación del libro de Lydia Cacho llamado Memorias de una infamia, y recordó que Nicolás Aguilar es protegido no sólo por la PGJ del estado, sino también por las autoridades eclesiásticas como Norberto Rivera y Rosendo Huesca.

Nota completa en:

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/04/07/puebla/pol202.php>

Crece violencia contra infantes; 41% en mujeres y 39% niños

Jaime Zambrano

De cada cinco casos que atiende el sistema municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) sobre violencia intrafamiliar, en dos, las víctimas son menores de edad, quienes en la mayoría de los casos no saben a dónde ni a quién recurrir.

Según datos del sistema DIF municipal, de los más de mil 200 casos atendidos durante el último año, el 41 por ciento tiene que ver con mujeres que sufrieron algún tipo de violencia, mientras que el 39 por ciento de los casos se trata de infantes que fueron agredidos por sus padres.

Nota completa en:

<http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=319824>

Atiende el DIF municipal a 30 niños violentados sexualmente en Puebla

Javier Puga Martínez

Hasta el momento el Sistema DIF municipal de Puebla atiende 30 casos de niños que fueron víctimas de violencia sexual en la capital, la mayoría de ellos dentro de sus propios hogares; tres infantes más que enfrentaron esa situación serán dados de alta en los próximos días, informó la titular del organismo, Gabriela Alcalá Ruiz.

En entrevista, la funcionaria manifestó su preocupación por los niños que son abusados sexualmente, por lo que la dependencia, dijo, reforzó los programas que se desarrollan en los niveles federal y estatal para prevenir ese mal. Agregó que aunque no hay datos estadísticos o informes sobre este tema en particular que hayan sido heredados por la pasada administración, dijo que su gestión dará continuidad a los programas de ayuda que se comenzaron a aplicar en el trienio anterior. "Buscamos llegar a más niños violentados; esta plataforma va a permitir que más niños se puedan acercar y ellos mismos establecer una denuncia anónima para que podamos realizar un trabajo de desarrollo con ellos", indicó.

Nota completa en:

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/04/07/puebla/jus102.php>

No considera el alcalde de Tehuacán despido de juez que negó atención médica a detenido

Elizabeth Rodríguez Lezama

Félix Alejo, presidente municipal de Tehuacán manifestó que la Contraloría del ayuntamiento no va a iniciar ninguna investigación contra el juez calificador, Gabriel Munguía Rivera, quien es señalado como responsable de haber negado atención médica a un policía que fue detenido y, durante más de 17 horas, permaneció inconsciente en los separos de Seguridad Pública para posteriormente morir en la capital del estado.

El argumento del alcalde es que el caso ya está en el Ministerio Público (MP) que es la instancia correcta para esclarecer el asunto y decidir si hay o no culpabilidad del juez calificador.

Nota completa en:

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/04/07/puebla/pue110.php>

Pobladores piden destituir a Rubén Gil

Las más de mil personas que ayer se reunieron en asamblea popular en la plaza central de Izúcar de Matamoros exigieron al Congreso de Puebla la desaparición de poderes en este municipio mixteco, y que se lance una convocatoria para realizar elecciones extraordinarias y elegir a un nuevo edil.

Por otra parte, 16 organizaciones de migrantes poblanos radicados en las ciudades de Los Ángeles, Nueva York, Chicago y Nueva Jersey, enviaron un escrito al presidente Felipe Calderón, al gobernador Mario Marín y a los poderes federales y locales, en el que solicitan la

destitución del edil Rubén Gil Campos, quien enfrenta proceso por distribuir 11 kilogramos de cocaína pura en Nueva York.

En Izúcar de Matamoros, los habitantes manifiestan cada vez más su descontento por ver que su municipio es mencionado en medios nacionales e internacionales como un lugar que estaba gobernado por un presunto narcotraficante. "Ahora, además de ser preciosos, vamos a ser narcos", afirmó la propietaria de un establecimiento.

Nota completa en:

http://www.poblanerias.com/despliegue-noticia.php?id_noticia=11140

QUERÉTARO

Se incrementa el número de niños abandonados

Yanelly Faustino

La presidenta del Sistema Estatal DIF, Marcela Torres, dio a conocer que se ha incrementado considerablemente el número de niños abandonados que se registra en todo el estado. Son alrededor de 2 casos de abandono los que se reciben diariamente en el DIF de distintos municipios.

De estos casos es en el municipio de Querétaro donde más se registran, sin embargo en los 17 municipios restantes es cada vez más frecuente esta problemática. Se trata también de menores que son retirados de sus familias en lo que sus padres toman algún tipo de tratamiento o de ayuda psicológica, ya que en la mayor parte de los casos se trata de hijos de padres con algún tipo de problema, son casos donde un padre los maltrata lo descuida o los abandona en la calle.

Nota completa en:

<http://www.elcorregidor.com.mx/macnews%2Dcore00003/notes/?id=131826>

QUINTANA ROO

Más crímenes ligados a mafias, el legado del edil saliente de Cancún

Mauricio Conde Olivares

El presidente municipal de Benito Juárez (Cancún), el priísta Francisco Alor Quesada, termina su gobierno con una ciudad llena de baches, sin avenidas nuevas ni paraderos de autobuses, y asolada por los asesinatos perpetrados cotidianamente por cárteles de la droga y traficantes de indocumentados.

En el trienio que concluirá el 9 de abril se dio muerte al jefe de estado mayor de la policía preventiva, Wilfrido Flores Saucedo, y al comandante de grupo táctico Elías Martínez Góngora; además se perpetró un atentado fallido contra el ex comisionado policial Adrián Samos Medina.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=estados&article=039n1est>

SAN LUIS POTOSÍ

Exigen a Congreso y PGJE frenar excesos del alcalde de Ahualulco

José Gutiérrez Guillén

El Congreso del Estado y la Procuraduría General de Justicia del Estado, deben esta semana frenar los excesos del alcalde de Ahualulco Juan José Jover Navarro, por utilizar dinero del erario público para obras de particulares e invadir propiedades particulares para hacer obras que anunció indebidamente en su primer informe sin que estas funciones, denunció Miguel Cuellar Mendoza, afectado por estas negativas acciones del edil.

Lamentó que el alcalde este utilizando su poder público para beneficio de sus amistades y familiares lo cual no debe de ser, por lo que, esperan que el Poder Legislativo analice con prontitud el juicio político que solicitaron al congreso el pasado viernes.

Mencionó que los legisladores deben de investigar del ¿Por qué? El presidente municipal de Ahualulco Juan José Jover Navarro, anunció en su Primer Informe de Gobierno una obra hidráulica que indebidamente realizo personal de la presidencia en un predio de un particular, construyendo un pozo supuestamente para dotar de agua a la población sin los concebidos permisos de la Comisión Nacional del Agua, así como de la Comisión Federal de electricidad. *Nota completa en:*

<http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/04/07/pol11.php>

San Luis, entre las 16 entidades con mayor incidencia delictiva

Aunque fue hasta que se registraron los hechos violentos de los últimos cuatro meses de 2007 cuando se tuvo la percepción de que la seguridad pública en el estado era un tema preocupante, y se convocó a elementos federales para reforzarla, desde 2006 San Luis Potosí era considerado un estado con alta incidencia delictiva.

De acuerdo con el Informe de Resultado de la Revisión y Fiscalización de la Cuenta Pública 2006 de la Administración Pública Federal, presentado por la Auditoría Superior de la Federación, en el apartado correspondiente al Sector Seguridad Pública el estado potosino se ubica entre las 16 entidades clasificadas como de alta incidencia delictiva.

“Para preservar el orden y la paz pública, la PFP ejecutó 138 operativos en las 32 entidades federativas, de los que 68.1% (94) se realizaron en las zonas de alta incidencia delictiva, ubicadas en 16 entidades federativas (Baja California, Baja California Sur, Yucatán, Morelos, Nayarit, Quintana Roo, Chihuahua, Distrito Federal, Colima, Sonora, Tamaulipas, Guanajuato, Estado de México, San Luis Potosí, Aguascalientes e Hidalgo)”, señala el documento.

Nota completa en:

<http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/04/07/jus1.php>

SLP puso bases para protestas novedosas

Adriana Ochoa

Las seguidoras de Salvador Nava Martínez, precursor en el país en la adopción de expresiones cívicas para manifestarse, bloquearon el

Palacio de Gobierno en 1991 para protestar contra el fraude en la elección local de ese año.

Las navistas se sentaban en los accesos a la sede gubernamental antes de las horas de labores para impedir el acceso al gobernador, Fausto Zapata Loredo, quien sólo pudo entrar a golpes y custodiado por priistas. Las imágenes de la violencia contra las mujeres sólo aceleraron su caída, pues tuvo que renunciar a los 14 días de haber tomado posesión.

Un año después, tras la muerte del doctor Nava, las mujeres volvieron a bloquear Palacio de Gobierno para impedir el acceso al interino Teófilo Torres Corzo, en protesta por el intento de su antecesor, Gonzalo Martínez Corbalá, de participar como candidato a gobernador constitucional en la extraordinaria de abril de 1993.

La candidatura de Martínez Corbalá fue interpretada como un ensayo reeleccionista del presidente Carlos Salinas.

De nuevo, las mujeres fueron golpeadas por priistas y empresarios que protegieron a Torres Corzo para que entrara.

El interino Torres Corzo pactó con los navistas una reforma electoral que incluyera la ciudadanización de la autoridad electoral, la primera en el país, para las elecciones extraordinarias.

NOTA COMPLETA

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/158645.html>

SINALOA

A la justicia civil caso de masacre: CDHI

Rafael González

El que la justicia militar sea juez y parte en los hechos de Santiago de los Caballeros, donde murieron cuatro civiles, y no la PGR, no garantiza que efectivamente se haga justicia en este hecho, consideró la Comisión de Derechos Humanos Independiente.

Luis Rosales Zagal, presidente del organismo, demandó que en caso de que los cinco elementos militares consignados salgan sentenciados, que la Sedena dé a conocer públicamente a la sociedad los resultados de esta investigación.

Recordó a la Sedena que vive de los impuestos de los ciudadanos, por lo que está obligada a rendirle cuentas a la sociedad y no sólo al presidente de la República.

Pidió a la Sedena esclarecer "de dónde vinieron las balas que le segaron la vida a los dos soldados" para no dejar en entredicho el papel y el actuar de los soldados que estaban en Santiago de los Caballeros cuando sucedió el "incidente"

NOTA COMPLETA

<http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?IdArt=5398755&IdCat=6096>

Positiva la consignación de militares: abogados

Agustín Pompa

La consignación de los 5 militares involucrados en la masacre de Badiraguato fue considerada positiva por los abogados y defensores de los derechos humanos del norte de Sinaloa.

"La decisión fue muy saludable porque con ello se demuestra que el Ejército está abierto a los cuestionamientos y también que no tolerará más abusos por parte de sus propios integrantes", dijo Ramón Armenta Velderráin.

Nota completa en:

<http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?IdArt=5391832&IdCat=6098>

Las leyes son débiles y los reglamentos obsoletos, afirma López Leyva

Agustín Pompa

Los delitos sexuales se han convertido en un grave problema en Sinaloa porque desgraciadamente se cuenta con leyes y reglamentos obsoletos que no protegen a las víctimas y, en contrasentido, benefician aún más a quienes los cometen, dijo ayer Jesús López Leyva.

El especialista en derecho penal y presidente del Instituto de Criminología del Noroeste dijo que los problemas son demasiado graves si se considera que, por el mismo vacío de autoridad, hay individuos que cometen violaciones en serie, destruyen vidas inocentes y se convierten en un verdadero peligro para la ciudadanía.

Nota completa en:

http://www.noroeste.com.mx/secciones.php?id_seccion=10

Investiga Semarnat a Carmen Torres Esceberre por denuncias de mal trato y despotismo

Eduardo Valdez

La Unidad Coordinadora de Delegaciones de Semarnat investiga a la delegada Carmen Torres Esceberre por presuntas fallas cometidas en sus funciones y por acusaciones de maltrato y despotismo en contra sus subordinados.

Funcionarios estatales y trabajadores de la delegación de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales confirmaron la inspección que hizo el 25 de marzo la titular de la Unidad Coordinadora de Delegaciones, Cecilia Laviada Hernández.

"Es un hecho que se dio, muy incómodo. Porque esta señora vino y nos reunió a todos para que mencionáramos los problemas en la delegación, y pues muchos hablamos de la falta de personal y de la forma déspota como se dirige la delegada a nosotros", comentó una de las empleadas de esa dependencia.

Nota completa en:

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=365406&id_seccion=

Se arraigan en Mazatlán

Héctor Contreras

Los señalan por estafalarios, por ir contra la cultura y moda convencional.

Metaleros, punketos, skatos, darketos, góticos y emos tienen un punto en común: la marginación.

Un conflicto entre ellos, hace una semana en Querétaro, los han puesto bajo los reflectores, aunque ellos tengan medio siglo diversificándose, según los movimientos musicales y estéticos que van surgiendo.

Nota completa en:

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=365490&id_seccion=

‘Igual que al principio’: Madre de Alfredo Jiménez Mota

El miércoles se cumplieron 3 años de la desaparición de Alfredo Jiménez Mota, pero su familia no pierde la esperanza de encontrarlo de cualquier forma.

Los padres del periodista desaparecido se pronunciaron por la poca aportación de pistas para dar con su paradero, y de la poca investigación que se ha realizado.

La madre del reportero, Esperanza Mota Martínez, dijo que se sienten como al principio, sin ninguna pista y sin saber nada del paradero de su hijo.

Personas que llamaban a la casa del joven de 29 años de edad, sólo lo hacían para tratar de estafar y crear falsas ilusiones.

¿Cuál es su sentir al cumplirse tres años de la desaparición de Alfredo?

Igual que al principio, sin saber nada, parece que ya lo abandonaron. La Siedo (Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada) tiene mucho que no nos hablan, ahora (ayer) quedaron de venir, mi esposo les llamó porque los medios de comunicación lo buscarían para preguntar avances, pero pues no hay nada que informar.

Nota completa en:

http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=365164&id_seccion=

SONORA

Van 14 feminicidios en Sonora este año

Ulises Gutiérrez

La Policía Estatal Investigadora informó del asesinato de una mujer de 33 años de edad que estaba embarazada. Según organizaciones civiles y legisladores, este año se han perpetrado 14 feminicidios en la entidad. La víctima, Tania Abigail Martínez Quiroz, fue encontrada con heridas en el cuello y en un costado, en la vivienda ubicada en Villa del Sauce número 235, fraccionamiento Villas del Real.

Nota completa en:

http://www.jornada.unam.mx/2008/04/07/index.php?section=estado_s&article=040n5est

COMUNICADO

México, D.F. 4 de Abril de 2008.

HERMANAS Y HERMANOS EN HUELGA DE HAMBRE Y EN AYUNO.
CERESO No 5 y CERESO no. 14
CHIAPAS, MEXICO.
PRESENTES.

Queridas hermanas y hermanos:

Con un abrazo fraterno me dirijo nuevamente a ustedes y a sus familias, preocupado por su estado de salud, sabiendo que ya algunos han llegado a los cuarenta días en huelga de hambre. He tenido conocimiento del daño que en su organismo ha causado esta lucha para que sea reconocida su inocencia, así como las injusticias que han sufrido por causa de su aprensión y encarcelamiento.

Hermanos en huelga de hambre, sepan que su lucha no ha sido en vano; su sacrificio ha servido ya para la causa justa de quienes se han visto liberados en días recientes, obteniendo resultados más allá de lo que todos esperábamos. Pero no deseo que sea esta huelga de hambre la que los derrote, causando efectos irreversibles en su cuerpo o, incluso, causándoles la muerte.

De igual forma estoy preocupado por las y los hermanos que en solidaridad con ustedes siguen en ayuno permanente. Confío en que podemos seguir luchando por su justa liberación utilizando otros medios; y es por ello que les ruego suspendan en este crítico momento la huelga de hambre y el ayuno.

Como Presidente del Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las Casas, he pedido a su Directora y a todo el Equipo que los asistan y acompañen en sus procesos. Sé, además, que seguirán contando con el apoyo del Pueblo Creyente y con la solidaridad de todas las personas y organizaciones que, a nivel nacional e internacional, se han unido a su causa y que por su causa se han sensibilizado.

Tengan por seguro que seguiré al tanto de su situación y abogaré por ustedes tanto como sea necesario.

Su hermano en Cristo Jesús,

Samuel Ruiz García
Obispo Emérito de San Cristóbal de Las Casas, Chiapas
Presidente del Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las Casas

ccp: C. Blanca Martínez, Directora del C.D.H. Fray Bartolomé de Las Casas

oo

Compañeras y compañeros:

Les compartimos el comunicado que hace unos momentos se leyó en el plantón de familiares de presos políticos en huelga de hambre y ayuno, en frente de palacio de gobierno, en contestación a la carta de Don Samuel Ruiz García, que les enviamos hace unas horas.

Área de Comunicación

A la opinión pública

A los medios de comunicación local, nacional e internacional

A los adherentes a la Otra Campaña

A los medios alternativos

A la Comisión Civil ONG

Al Pueblo Creyente

A la Sexta Internacional

Hermanos y hermanas, todos y todas, nosotros los presos políticos de la Voz del Amate, adherentes a la Otra Campaña del EZLN y Grupo Zapatista Agradecemos a la comunidad local, nacional he internacional, por l valioso apoyo que nos han brindado, por los 41 días de resistencia en huelga de hambre y han sido observadores de calificar la impunidad y la poca voluntad del Sistema de gobierno.

Hermanos, una vez más ha quedado demostrado que gracias a la lucha del pueblo se puede llegar a consolidar el éxito por la libertad; gracias a esta huelga varios compañeros injustamente presos obtuvieron su libertas; por lo que hemos acordado, mediante un comunicado que nos hiciera llegar el día 4 de abril, el obispo emerito de San Cristóbal de Las Casas, Chipas, México, Samuel Ruiz García, donde nos pide humanitariamente la suspensión de esa huelga, en nombre del Pueblo Creyente, de todas las personas y organizaciones a nivel nacional he internacional que nos dieron su solidaridad y seguirán muy de cerca nuestro proceso. Por lo que el día de hoy, sábado 5 de abril del 2008, levantaremos ésta resistencia de huelga de hambre, esperando que el gobierno cumpla con el corto plazo que nos ha comunicado.

Nos despedimos y les estamos eternamente agradecido de su solidaridad que mantuvieron con nosotros y con nuestras familias que llevaron acabo un plantón frente al palacio de gobierno, gracias a todos y todas, siempre estarán en nuestros corazones, gracias hermanos.

Atentamente

EL movimiento de presos políticos La VOZ DEL AMATE, adherentes a la Otra Campaña del EZLN y grupo ZAPATISTA.

Integrantes

Alberto Patistán Gómez
Julio Cesar Pérez Ruiz
Marcelino Díaz Gonzáles
Jesús López López
José Pérez Pérez
Maria Delia Pérez Arizmendi
Antonio Gómez Díaz
Miguel Gómez Gómez

oo

Denuncian la detención de activistas y la militarización de Ciudad Juárez, Chihuahua.

05 abril 2008

Denunciamos que el pasado miércoles 3 de abril elementos de la Policía Federal arrestaron a la activista Cipriana Jurado, dirigente de la Organización no Gubernamental Centro de Investigación y Solidaridad Obrera (CISO), y al compañero Carlos Chávez de la Organización Agrodinámica Nacional...

La compañera Cipriana fue puesta en libertad el día 4 de Abril, abriendo una averiguación previa en su contra por su participación en una manifestación el pasado 12 de Octubre del 2005, en el puente internacional Santa Fe, cuando participaba en una movilización en apoyo al campo. Por su parte, el compa Carlos Chávez fue trasladado a esta ciudad y por la tarde presentado a la Procuraduría General de la República PGR, señalándolo por los mismos supuestos delitos...

Se rumora que existe una lista de 40 compañeros que tienen orden de aprehensión y que el ejército llegó a la ciudad con un archivo fotográfico de luchadores sociales de la frontera.

Desde el pasado 28 de abril, más de 2000 efectivos del Ejército Mexicano patrullan las calles de Ciudad Juárez, instalaron decenas de retenes e incluso sobrevuelan la mancha urbana en helicópteros como una supuesta respuesta del Gobierno Federal a la ola de violencia que vive esta frontera. Estas acciones forman parte de la

denominada "Operación Conjunta Chihuahua", que está encabezada por el secretario de Gobernación, Juan Camilo Mouriño.

Los elementos castrense recorren las calles de esta ciudad apuntando con sus largas armas a peatones, intimidando y amedrentando a la comunidad juarense, convirtiendo un estado de sitio la ciudad y violando los derechos humanos de la comunidad...

El patrullaje de las fuerzas castrenses sólo ha traído desgracia y violencia para los juarenses. Durante esta semana, se han registrado un sinnúmero de denuncias contra las fuerzas armadas, denuncias que van desde tortura a elementos de la policía municipal, abuso de fuerza rafagueando a una unidad de seguridad pública, y violentando sexualmente a una mujer policía de 22 años, levantones y tratos inhumanos así como robos en los retenes, exigiéndole a los ciudadanos permanecer en cuclillas por más de media hora con las manos en la nuca...

Denunciamos y exigimos la salida del Ejército.

Una vez más, denunciamos que Pedro Nain Paulino, compañero de nuestra organización, fue aprehendido en el mes de febrero de este año y que su situación legal es la de libertad bajo caución por su participación en una movilización en el 2003; que se ha hostigado y amedrentado a compañeros de la Kasa de Cultura; y que el día domingo 30 de abril, fuimos informados por un desconocido que los efectivos del ejército contaban con un archivo fotográfico de los integrantes de nuestra organización.

Hacemos responsable de nuestra integridad al Lic. José Reyes Freís, del gobierno municipal de la ciudad, así como al gobernador José Reyes Baeza y al gobierno federal de Felipe Calderón. Exigimos la salida del Ejército y el cese a la criminalización de la lucha social.

No habrá paz sin justicia.
Organicemos la lucha social.

Kasa de Kultura para tod@s
Cd Juárez Chihuahua. Rafael Velarde 2137 Col Monterrey Tel 01 656 2591313
<http://indy.espora.org//juarez> griterio@espora.org
pa_laotraenjuaritox@hotmail.com

oo

El Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan denuncia detenciones arbitrarias. 1 de abril.

PRONUNCIAMIENTO PÚBLICO MUNDIAL

Por razones éticas, humanitarias y de justicia, las personas, organizaciones y redes abajo firmantes expresamos nuestro profundo rechazo a la privación de la libertad de personas mediante la "fabricación" de delitos.

Estamos preocupados porque la criminalización de los movimientos sociales es una estrategia del gobierno mexicano para eliminar otras formas de hacer política.

En este contexto, exigimos la liberación inmediata e incondicional de los presos políticos de Chiapas y Tabasco que se encuentran en ayuno y huelga de hambre desde el 25 de febrero cuyo estado de salud es sumamente grave. Nos pronunciamos por la liberación de todas las personas presas políticas de Chiapas y de México.

La vida y el respeto a la dignidad de todas las personas son derechos inalienables.

Firmas

Los Estados Unidos Americanos:

Heather Mee Pankl Livingston , Phoenix Freedom

Noruega:

Organizaciones:

Grupo Chiapas del Comité Noruego de Solidaridad con América Latina

Individuales:

Reidun Lånkan, Matias Bals,

Cecilie Von Hirsch

Daniela Orge Fuentes

Suecia:

Organizaciones:

Föreningen "Cruz del Sur"

"Latina" Latinoamerikanska Kooperationsföreningen

Red Latina sin fronteras

Föreningen "Resistencia Vencerá"

Vänskapsföreningen Sverige-Uruguay

Föreningen Syd i fokus

Italia:

Proyecto Dignidad Rebelde

Ya Basta

Canadá:

Organizaciones:

La Otra Campaña Vancouver

Grupo de Familiares y Amigos de Presos Políticos en México

Colectivo Latinoamericano La Surda

Justicia for Migrant Workers BC

Individuos:

Gloria Lidia Pavez Díaz

Ericka del Carmen Fuchs

Grecia:

Espiral de Solidaridad Semilla de Resistencia

Argentina:

Alejandro Luro, Bariloche

España:

Mano Chao

Amparo Sánchez - Amparanoia

Organizaciones:

Plataforma de Solidaridad con Chiapas, Oaxaca y Guatemala de Madrid

Col.lectiu de Solidaritat amb la Rebel·lió Zapatista

"La Reus" . Societat Civil, Cultural i Solidària per la Pau. Reus, Catalunya

Asociación de Capoeira Angola do Sur de Galiza

Colectivo de Mexican@s en Resistencia desde Barcelona

Individuales:

Ricardo Dafaucé Otheo de Tejada

Ana Bouzó Fernández

Alba Castellet Aramberri

Eva M^a Durán Blanco

José L. Humanes Bautista

Joaquín Martínez Picazo

Sigfrido Miralles de Argila. Amposta - Catalunya

Francisco Llopis Tovar

Skalidou dafni

Yuli Mosquera Perea. Amposta - Catalunya

Teresa González de Chávez, Madrid

Humbert Roma

País Vasco:

Plataforma Vasca de Solidaridad con Chiapas

Aitor Garagarza (Euskal Herria)

Alemania:

Café antisistema/ exzess

Campana de café con México/ Casa de Tercer Mundo

Rosa Lehmann

Francia:

Organizaciones: Comité América Latina de Caen

Individuos: Raquel Zamorano, Romain Goeury, Jacques Leyrat

México:

Organizaciones:

La Sexta Querretaro, La Otra Jovel; Colectivo Cosme Damian, Tijuana; Colectivo Lucha Libre ENAH; Frente de Trabajador@s del IMSS; Colectivo Tod@s Somos Pres@s ; CNA- DF; Resistencias Enlazando Dignidad-Movimiento y Corazón Zapatista; Cooperativa Libertas Anti Corp; Movimiento de Lucha Popular (MLP); Colectivo Contra la Tortura y la Impunidad (CCTI);

Fundación "Don Sergio Méndez Arceo"; VOCAL; La Tripulacion Del Viejo Antonio; Cubículo Estudiantil de Contaduría; Okupa Chanti Ollín; Adherentes a lo Individual de la Otra Campaña; Foro Maya Peninsular de Yucatán y Quintana Roo; Colectivo del Centro de Investigación y Acción de la Mujer Latinoamericana CIAM, AC; La Unión Rebelde Zapatista; Asamblea Nacional Contra la Represión y Por la Lucha Social; Movimiento de Cultura Popular, A.C. Mérida, Yucatán, México; Colectivo Semilla; Adherentes a la Otra Campaña Jalisco; Comité Verdad Juctitia y Libertad Jacobo y Gloria; Juventud de Izquierda Revolucionaria, Comité Cereso México; Centro de Análisis Político e Investigaciones Sociales y Económicas- Capise; Jovenes Lagartos A.C.; Desamparados; Colectivo Votán Zapata Coyoacán; Sayecari; Colectivo Zapatista Oaxaca; Nicté-Ha Dzib Soto Trabajadora social Sector Niñ@as de la Otra Campaña

Desplegado Fundación Don sergio Mendez A.; Comunidades Eclesiales de Base Derechos Humanos; Red Solidaria Década Contra la Impunidad; Ciudadanos en Apoyo a los Derechos Humanos, A.C.; Asociación Mexicana para las Naciones Unidas A.C.; La Otra Potosina.; La Neta Amorfa (Org. Soc); Red Nacional Género y Economía; Marcha Mundial de las Mujeres; Mujeres por el Diálogo. Siembra, A.C.

Individuales:

Javier Sicilia; Jean Robert, Julian Rebón, Sylvia Marcos; Gutavo Garcia Rojas; Rocio Becerra ; Leonor Aída Concha, Martha Rosaura Espinosa Méndez; Moana Ayopechtli Olguín Espinosa; Arnoldo Zannoni Martínez Rodríguez; Armando García Orta; Lua Tlakaehl Olguín Espinosa; Eugenia Karitina Martínez Rodríguez; Joel Covarruvias; Rodolfo Olguín Ruiz; Miguel Zalaices; Cuauhtli Anáhuac Olguín Espinosa; Mario Bladimir Monroy Gómez; Maricarmen Montes Castillo, Angeles González, Lourdes del Villar, Elizabeth Alejandre,

Rosa Barranco, Graciela Tapia, Marianela Madrigal, Virginia Bahena, Cecilia Bonilla, José Sotelo Marbán, Hna.Consuelo Morales Elizondo Ma, Magdalena López Paulino, Alejandra Gozáñez Bazúa, Ana Vera Smith, Emilio Riva Palacio I. Manco, Ricardo Loewe, Soila Luna Pineda, Eloy Duran Valerio, Tania Cristina Duran Luna, Jessica Jaqueline Duran Luna, Carmen Huerta Crespo, Emmanuel González Ortega, Griselda Domínguez Lerio, Yolanda Bernal Hernández, Mónica Monroy Jurado, Oscar Diego García, Joana María Ramirez Castillo, Daniel Morales Ramirez.

Xochitl Leyva, Teresa Sierra, Araceli Burguiete, Rocio Martinez, Gloria Alicia Caudillo Félix, Mirna Valdés Viveros, Manuel Martínez Morales, Hilaria Viveros de la Paz, Marcela Adriana Jiménez Martínez, Víctor Hugo Villanueva Gutiérrez, Claudia Torres Roux, Adrian Fernandez Vega Torres, Lourdes Garcia, Eusebio Garcia, Evangelina Iturbe, Ricardo Angeles, Delfino Barrios, Ottokani Barrios, Ricardo Ruiz,

INVITACIÓN

LA OTRA SALUD

MESA REDONDA: "OTRA ÉTICA, OTRA SALUD".

INEFICACIA, CORRUPCIÓN Y DECADENCIA DE LA SALUD EN EL CAPITALISMO NEOLIBERAL.

Viernes 18 de abril de las 16 a las 20 hr. en el "Auditorio Román Piña Chán" de la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH), que está en periférico sur y calle Zapote, a un lado de la sala Ollin Yoliztli.

Organización de la mesa redonda: Otra Ética, Otra Salud.

Una de las improntas más importantes que ha dejado el movimiento zapatista en la historia de la lucha por la emancipación de los oprimidos es el de plantear una propuesta ética que toma distancia del cinismo y el conformismo derivados de la razón práctica capitalista.

Dividimos temáticamente esta mesa redonda en dos objetivos: el análisis del panorama actual en salud y la presentación de las propuestas organizativas en salud que tienen en su origen coincidencias con el proyecto zapatista esbozado en la Sexta Declaración de la Selva Lacandona.

Programa de las participaciones de la Mesa Redonda:

1. Panorama de la situación nacional actual...y análisis de la situación en salud
2. Situación del sector público en salud
3. Situación de la comercialización de la salud en el sector privado
4. El sujeto en la salud emancipatoria.
5. Otra Ética como Fundamento para Otra Salud.
6. La salud en la resistencia: el sistema de salud zapatista
7. La salud sexual y reproductiva para la resistencia indígena y campesina en México.
8. El modelo cubano de Salud Pública

ASISTE , ENTÉRATE Y PARTICIPA CON TU OPINIÓN !!!!.

www.laotrasalud.com

laotrasalud@laotrasalud.com

La Red de Vigías del Ombudsman envía una síntesis informativa que se elabora mediante la consulta diaria electrónica a medios electrónicos mexicanos de circulación local y nacional, así como otros medios. Asimismo, es un espacio en el que los integrantes de la Red pueden enviar sus opiniones, escritos, artículos, comunicados, actividades, etc. para su difusión.

Vigía Ciudadano del Ombudsman

<http://www.amdh.com.mx/vigiaciudadano>

Filosofía y Letras No.88, Col. Copilco-Universidad C.P. 04360, México, D.F.

Tels. 5659.4980 / 5554.8094

5658.5736 Fax: 5658.7279